
优优：
我们小区推行了垃圾定点投放，但有些居

民却把垃圾直接扔在了地面上。

主持人：
扔垃圾要到指定地点了？

优优：
是的。我们小区是开放式的，没有物业，居

民人数也比较多。之前每个单元楼下都设有一

个垃圾桶，为了改善小区环境，现在楼道下的

垃圾桶全部撤走了。这本应是一件好事，可一

些不自觉的居民却为了图方便直接把垃圾扔

在了楼道前的地面上。

主持人：
投放垃圾点远不远？

优优：
有一段距离，但也不算远。垃圾桶放在楼

道下时，垃圾桶周围又脏又乱，引来了蟑螂、蚊子，

影响小区环境。现在垃圾定点投放，只要习惯了

就不觉得麻烦，居住区域干净了，住得也舒服。

主持人：
执行垃圾定点投放时，有没有通知居民？

优优：
一开始，也有不少居民像我一样，扔垃圾时

才发现垃圾桶没有了。后来才知道，每个单元

都贴了告示。

主持人：
是不是这些扔垃圾的人没有注意到告示？

优优：
小区不设垃圾桶后，就没人来清运垃圾，所

以地面上时常堆满垃圾。之后保洁员每清理一

次就挂一块提示牌。慢慢的，大家都知道要把

垃圾拿出去扔。可还是有部分居民为图方便，

直接扔在地上。有居民看不惯，特地在花坛树

上挂了更显眼的提示牌，还在地上也立了一块。

主持人：
这样大家应该知道怎么处理垃圾了。

优优：
还是有人不管不顾，不愿走那么几步路去

扔垃圾，照样直接放在地面上。有些厨余垃圾

会洒出来，不仅污染了环境，也给环卫工人增加

了负担。

主持人：
小区垃圾集中投放，减少垃圾桶，既便于监

督，又利于提升收运效率。只要小区环境变好，

多走几步又有什么关系？

优优：
天气慢慢热起来，垃圾放在地上，又臭又难

看，我们整个楼道都会因此受到影响，也会让其

他居民感觉我们楼道的居民素质很差，同时影

响了小区的整体环境。投放垃圾是件小事，如

果每个人都能认真地把这件小事做好，干净整

洁的环境自然而来就有了。

主持人：
希望这些人能改掉随手扔垃圾的习惯。

小区推行垃圾定点投放
有人却图方便直接放地上

进来聊聊吧
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看着蔬菜拱出地面
感受到了成功的喜悦

飘摇:
因为老妈的吩咐，今年我种了几样

菜。

主持人:
你妈怎么会想到让你种菜？

飘摇:
平常，我家吃的菜都是从菜场买的，

很多是反季节的菜。她说自己动手种

菜，才吃得放心。家里的空地都让我种

花草了，还剩下的一点地，该种一种菜

了。

主持人:
那你都种了哪些菜？

飘摇:
虽然今年是头一回种菜，但种类不

少。我按照我自己的喜好买了种子，有

大叶木耳菜、甜玉米、黄瓜、西红柿等。

主持人:
这是你第一次种菜吗？

飘摇:
是的。不要以为我是为了吃才种

的。刚开始种菜完全是闹着玩的，图个

新鲜、快活。

主持人：
看着自己种的菜慢慢长大，一定特

有成就感。

飘摇：
是啊。一边细心地照料着，把杂草

一点一点地拔除，一边看着蔬菜拱出地

面，我心里特别欢喜。所以我每天中午

回家都会上楼去看看，这是我最幸福和

开心的时候，我常常会对着菜苗说，快

快长大。

主持人：
种菜给你增添了许多生活乐趣。

飘摇：
嗯嗯。种的是心情，收获的是哲

理。在享受种菜的过程中，让心态宁静，

释放心灵的负担，化解心中的不良情绪，

在生活中调整精神状态。

主持人:
种菜能让人在喧闹的城市里获得别

样的情感。

飘摇：
没事时，独自坐在小菜园里观赏一

番，再静静地冥想，确实能缓解因压力

而引起的种种苦恼，令我更加积极努

力。

主持人：
种的是希望，收获的是一份美好。

这样的生活还挺好的。

飘摇：
看着蔬菜长了，我感受到了成功的

喜悦。这个过程，让我获得了其他努力

中无法获得的兴奋。

钢化玻璃电脑桌突然爆裂
电脑显示屏也遭殃了
龙行千里：

前些天，买了不到半个月的钢化玻璃电脑

桌好端端地竟突然自爆了，还殃及电脑显示屏。

主持人：
是白天还是晚上？

龙行千里：
不知道。当时全家都去乡下了，回来打开

房门时，被眼前一幕吓呆了。只见地面上全是

玻璃碎片，桌上摆放的电脑显示屏也不见了。

第一反应是有贼，正准备报警，才发现电脑显

示屏掉在桌子下面。因为家里也没有别的财

物失窃，最后怀疑罪魁祸首是玻璃桌。于是要

求商家赔偿。

主持人：

商家怎么说？

龙行千里：
商家说，钢化玻璃是特殊的材质，虽然有一

定的自爆率，但究竟是不是自爆其原因难以鉴

定。

主持人：
后来呢？

龙行千里：
刚开始交涉无果。我们说去消协投诉，商

家才调换给我一张新电脑桌，另外付给我 700

元钱，作为电脑显示屏损坏的补偿。

主持人：
在选用家用钢化玻璃制品时，要注意有没

有3C认证。

女儿今年15岁
妈妈担心她的婚恋问题

多愁妈妈：
最近，我看到一则有关婚恋方面的报道。

文中说，因为各种原因，不少大龄优质女性无奈

成为“剩女”。我女儿今年 15 岁，我就已经开始

担心她的婚恋问题了。

主持人：
你为什么这么着急想把女儿“嫁”出去？

多愁妈妈：
我担心好男人被人抢走了啊。再说，我

女儿这么文静，又不怎么爱交朋友，更不喜欢

与男孩子玩耍。

主持人：
你女儿才 15 岁，应该以学业为重。随着年

龄的增长，朋友自然就会多起来了。

多愁妈妈：
我家有多处房产，就这么一个心肝宝贝。

我们一直希望她将来能找个称心如意的对象。

可又担心她会挑挑拣拣，导致被“剩”。所以，心

里一直惴惴不安。

主持人：
呵呵。有些父母担心子女早恋，影响学业。

你却担心女儿不早点恋爱，真是个与众不同的妈

妈。

多愁妈妈：
不瞒你说，因为这事我是毛病都要愁出来

了。

主持人：
在对待女儿的交友问题上，我建议你保持

一颗平常心。毕竟，你的女儿还小，还不适宜谈

恋爱。也希望你的情绪不要影响到女儿。只有

营造开心、温馨的环境，你的女儿才会快乐成

长。


